

Faire la guerre était le métier des chevaliers. De leur côté, les dames géraient le château et fréquentaient les églises.

Devenir chevalier

Les chevaliers sont des combattants au service d'un seigneur. Ils reçoivent dès l'enfance une éducation sportive et militaire intense. A l'âge de 18 ans, ils sont faits chevaliers au cours d'une cérémonie appelée adoubement. Leur équipement est très coûteux.

La vie des chevaliers

Les chevaliers partagent tous le même genre de vie. Ils sont très solidaires entre eux. Ils participent aux guerres et aux pillages. En temps de paix, ils vont à la chasse et s'affrontent dans des tournois et des exercices militaires.

La violence des chevaliers

Les chevaliers sont très violents. C'est pourquoi l'Eglise cherche à adoucir leur conduite. Elle leur demande d'obéir à Dieu, de protéger les faibles et d'aider leur prochain.

Les dames du château

Les femmes de la famille du seigneur dirigent le château et les domestiques. Elles s'occupent des pauvres et des malades et fréquentent beaucoup l'église. Elles vont à la chasse au faucon avec les hommes et assistent aux tournois.

Le statut des femmes

Les femmes sont peu considérées par les hommes, qu'ils soient laïcs ou religieux. Avec le temps, leurs droits diminuent. Toutefois, l'Eglise demande aux chevaliers de les protéger et l'amour courtois, chanté par les troubadours, les met en valeur.

Certaines femmes sont très connues et appréciées comme intellectuelles, poétesses ou écrivains.